
本报讯（通讯员 徐万万 记者 杨晓莉）
10日下午，扬州市人大常委会副主任蒋爱
祥率领调研团队来邮，召开乡村振兴“一法
一条例”贯彻实施情况执法检查暨深化农
业农村改革调研座谈会。我市人大常委会
主任张秋红、副主任潘建奇，副市长赵国祥
参加座谈会。

赵国祥汇报了我市贯彻实施《中华人
民共和国乡村振兴促进法》《江苏省乡村振
兴促进条例》（“一法一条例”）和农业农村
改革工作情况。近年来，我市认真学习宣
传和贯彻落实乡村振兴“一法一条例”，依
法全面推进乡村振兴，农业强市建设目标
取得了明显成效。落实五级书记抓乡村振
兴要求，全面凝聚推动乡村振兴的强大合
力；聚力“五区”建设，构建了“3+3”现代农
业为基础的现代化产业体系；深入学习运

用“千万工程”经验，以绣花功夫雕琢宜居
宜业和美乡村；持续发展农村经济新业态，
加快推动“村强”带“民富”。

蒋爱祥对我市在乡村振兴和“三农”工
作方面取得的成绩给予了充分肯定。他指
出，高邮市委市政府高度重视乡村振兴工
作，在“三农”领域积极探索创新，主要工作
走在扬州市乃至全省前列，诸多优秀经验
和做法值得其他地区借鉴学习。

针对我市下一步乡村振兴工作，蒋爱
祥要求，要进一步加大乡村振兴工作体制
机制建设力度，勇于突破传统思维定式，在
体制机制创新方面持续发力，为乡村振兴
注入新的活力与动力；要切实将乡村振兴

“一法一条例”的贯彻实施落到实处，聚焦
实施过程中遇到的困难和问题，精准施策、
靶向发力，推动乡村振兴工作再上新台阶；

要积极引导金融部门加大对农业农村工作
的扶持力度，创新金融产品和服务模式，为
农业农村发展提供充足的资金支持；各部
门之间要加强协同配合，打破信息壁垒和
工作界限，形成最大工作合力，以敢闯、敢
干、敢试的精神，积极探索适合本地发展的
乡村振兴路径。

蒋爱祥表示，将把我市在乡村振兴工
作中的好经验、好做法带回去，加大推广力
度，让更多地区受益。同时，将对大家在会
上提出的意见和建议进行认真汇总、归纳，
积极推动相关问题的解决。

会上，我市农业农村局、发改委、财政
局、人社局等相关部门负责人也分别结合
自身工作实际，就乡村振兴工作中的具体
做法、存在问题及下一步工作计划进行了
汇报交流。

扬州市人大常委会领导来邮调研
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本报讯（通讯员
开发轩 胡青青 记
者 葛维祥）近日，记
者走进诚盛科技公
司，只见多栋极具科
技感与现代感的大
楼巍然矗立，显得高
大气派；漫步在专门
的参观通道，一座座
生产车间宽敞明亮，
一台台智能化设备、
一条条自动化生产
线运转有序，科技动
能扑面而来；步入公
司展厅，一个个高科
技产品、一幕幕应用
场景生动呈现，无不
彰显着滚烫的科技
创新动能与澎湃的
科技发展势头。据
悉，诚盛科技项目是
省级重大项目，不久
前已建成投产。该
项目也是开发区大
抓招商、招大引强，
注重招引科技项目
的一个缩影。

今年以来，开发
区紧紧围绕“千亿园
区、零碳园区、和谐
园区”发展目标，全
面落实市委、市政府
决策部署，锚定“勇
挑大梁、争当示范”
的目标定位，统筹推
进招商引资、项目建
设、科技创新等重点
工作，经济社会发展
呈现稳中向好、质效
双升的良好态势。

主要指标增长强劲，经济运行稳中提质。
面对复杂多变的宏观环境，开发区坚持稳中求
进总基调，主要经济指标保持两位数增长，多项
指标提前实现“双过半”。预计上半年可实现工
业开票销售402亿元，同比增长22.1%；规上工
业产值378.4亿元，同比增长19.7%；一般公共
预算收入5.72亿元，同比增长3%；固定资产投
资40.7亿元，同比增长31.3%；新增四上企业
32家。

招商引资精准发力，项目质态持续优化。
今年以来，开发区明确管委会+公司化的招商
模式，着力构建“专业招商+全员招商”的工作
体系，做足基金招商、以商引商文章。上半年已
完成亿元以上项目签约28个，其中重大制造业
项目22个；已通过扬州认定21个，通过认定的
签约项目占全年目标任务的70%；完成外资到
账6959万美元，占全年目标任务的87%。

项目建设全速推进，发展动能加速积蓄。
开发区牢固树立“服务好存量企业与招商工作
同等重要”的理念，精准聚焦项目建设需求，推
行全流程帮办代办服务。上半年，3个列省项
目已全部完成开工认定，列扬州市级重大项目
19个，已全部开工，完成全年任务；完成列省项
目投资10.91亿元、扬州市级项目投资34.02亿
元，完成全年目标67%以上。

科技创新赋能转型，产业活力不断释放。
上半年组织开展产学研活动30次，推荐和益等
4家企业申报国家级专精特新“小巨人”企业，
新增入库创新型中小企业10家，申报新招引科
技型企业24家，招引高新技术企业7家，航天
锂电拟申报扬州市创新联合体，航天锂电、首
凯、奥普莱等三家企业拟申报省未来产业创新
创业大赛。积极与西北大学开展合作，共建生
物医药与智能光子制造技术验证中心，申报国
家级人才23人。
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本报讯（通讯员 董德健）10日上午，市
人大常委会专题视察扬州市住房公积金管
理中心高邮分中心工作。市人大常委会主
任张秋红、副主任李生参加视察。

视察组一行实地察看了公积金分中心
服务大厅、党建阵地等场所，观看了工作宣
传片，详细了解分中心管理服务、机关党建
等工作情况。

座谈会上，公积金高邮分中心主要负
责人汇报了公积金分中心近年来工作情

况；围绕进一步做好公积金工作，与会人员
分别提出意见和建议。

张秋红对公积金分中心近年来在机关
党建、服务群众及队伍建设等方面的工作成
效给予充分肯定。她强调，要坚持党建引
领，在凝聚力量方面做得更好。进一步打造
党建品牌，丰富党建工作内涵，发挥优势、凝
心聚力，以党建带队伍、树正气，团结一致推
动工作高效开展。要坚持围绕中心，在促进
发展方面做得更优。进一步提高公积金政

策的社会知晓度，扩大社会影响力，充分发
挥公积金“杠杆”作用，撬动民生保障和经济
社会发展大局。要坚持聚焦主业，在优化效
能方面做得更强。进一步增强公积金工作
的针对性，宣传工作要与时俱进、精准发力，
数字化平台建设要更简易、更便捷，在公积
金缴存扩面等重点工作中取得突破。

李生建议，要深化数字转型，构建管理
新模式；要扩大覆盖范围，提高政策普惠
性；要拓展应用场景，释放消费潜力。

市人大常委会视察公积金高邮分中心工作

本报讯（记者 翁正倩）10日，市长郑志
明主持召开全市重点企业诉求现场会办会，
面对面听诉求，逐一过堂式解难题。他强
调，要深入贯彻落实习近平总书记在民营企
业座谈会上的重要讲话精神，及时倾听企业
心声，用心用情、换位思考，以积极主动、精
准有效的姿态服务企业，以有解思维破解企
业发展难题，助力企业做大做强。市委常
委、常务副市长李杰，副市长赵国祥、王汉东
参加会议。

会上，秦邮特种金属材料、日兴生物、欧
力特、航天锂电、晶品新能源、晶樱光电、法
马智能、浩翔石油、金一辰、乔科科技、方泰
智能等11家企业负责人依次发言交流，详
细阐述了企业当前发展中面临的难题，涉及
融资支持、人才引进、政策扶持、应用场景等
多个方面。现场，郑志明边认真记录每一项
诉求，边会同职能部门和属地，对企业提出
的难题逐一进行集中“过堂”，通过面对面沟

通、一站式回应的方式，当场与企业深入协
商，共同研究制定专业且可行的解决方案，
确保企业诉求得到高效回应。

郑志明强调，政府服务企业就是服务全
市高质量发展大局。各级各部门要及时倾
听企业发展诉求，第一时间解决企业面临的
难题，能够当场解决的问题，相关部门必须
即刻落实；对于无法立即解决的，有关部门
要详细记录，加快研究落实，形成闭环，并及
时向企业反馈处理进展与结果，为企业发展
营造良好的营商环境，真正让企业家有“获
得感”，助力企业轻装上阵。

郑志明要求，要提高站位，深刻认识诉
求办理的重要性、紧迫性。企业是经济发展
的主力军，政府抓工作要抓住关键，用心服
务好企业。要深刻认识到，不让企业家满
意，谈营商环境、谈服务发展就是一句空
谈。各级各部门务必以创新思路创造条件
解决企业诉求，坚定企业做大做强的发展信

心和决心。同时，相关部门要牵头汇总、主
动协调，形成企业家诉求办理闭环机制，切
实帮助企业克服当前困难。要聚焦重点，全
力提升诉求办理的精准性、实效性。坚持问
题导向，分类施策，对企业反映的困难和难
题，要换位思考，不能被动落实、被动执行。
尤其在政策落实、要素保障、人才金融、应用
场景等方面，尽快为企业办实事、解难题。
对于一些个性化的复杂问题，相关部门要

“一事一议”“特事特办”，积极创造解决问题
的办法，寻求“最优解”，全力解决现场会办
企业和线下汇总交办企业的诉求，形成工作
闭环。要压实责任，坚决保障诉求办理的严
肃性、长效性。各级各部门要主动靠前服
务，定期开展企业满意度调查，通过举办“千
企评科长”等活动不断提升服务企业水平，
确保诉求办理不走过场。要担当作为，以有
解思维帮助企业解决问题，真正以服务实效
展现政府服务的态度，助力企业发展壮大。

郑志明主持召开全市重点企业诉求现场会办会

“面对面”听诉求“过堂式”解难题

本报讯（记者 孔令玲）10日下午，我市
召开二季度东北部乡镇高质量融合发展推
进会。市委常委、常务副市长李杰主持会
议，市委常委、副市长郭永庆，副市长周启
泉、王汉东参加会议。

李杰要求，项目谋划要更加系统。东
北部乡镇要增强工作主动性，全面系统认
真谋划项目，针对性考虑问题，吃透政策，
立足自身，整合资源，将资源优势转化为
发展动力。推进实施要更加聚焦。东北
部乡镇要充分挖掘自身资产资源优势，盘
活在手资源，算好收益这笔账，破解高质
量发展制约因素；部门要全力支持东北部
乡镇发展，国企要立足主责主业，将资金
政策向乡镇倾斜，推动更多经营性项目在

东北部乡镇落地，充分调动乡镇积极性，
让群众受益。部门协作要更加加强。各
职能部门要像服务企业一样服务乡镇，加
强指导协调，积极向上争取，建立部门联
动协作机制，主动靠前服务，打通政策落
地“最后一公里”，推动东北部乡镇高质量
融合发展。

李杰还对夏季高温、汛期安全生产和
债务化解工作进行了部署。

与会市领导提出具体工作要求。

会上，龙虬镇、甘垛镇、三垛镇、临泽
镇、汤庄镇、周山镇、界首镇等东北部乡镇
相关负责人对照《促进东北部乡镇高质量
融合发展的实施意见》汇报了上半年所做
工作及相关需要协调解决的事项；财政局、
工信局、生态环境局等与会部门汇报任务
进展情况、乡镇诉求落实情况，并对会上各
乡镇提出的事项进行了现场回应。

会前，与会人员集中参观了龙虬镇食
品产业园标准化厂房一期建设现场。

我市召开二季度东北部乡镇高质量融合发展推进会


